



全力投球

矢祭町立内川小学校
 第5・6学年だより
 No. 8
 平成25年11月1日

行事続々！充実の秋！

10月はたくさんの行事や特別授業がありました。ふり返ってみると、陸上大会から始まり、ANA航空教室、子どもみこし祭り、児童会総会、収穫祭、薬物乱用防止教室、「落語」体験教室、下関河内小とのテレビ授業（外国語活動）、草木染め体験などがありました。まさしく充実の10月、充実の秋でした。1つ1つの行事にねらいがあることを子どもたちと確認し、目標をもって取り組むこと、そして学んだことや自分の活動を振り返ることを大切にしてきました。高学年として忙しく大変な役割もありましたが、よくがんばって取り組んでいました。

11月は、学習発表会や持久走記録会があります。本番当日のがんばりはもちろんですが、本番に至るまでの練習や準備に心を込めて取り組むよう指導に当たっていきたいと思います。

《11月の予定》

- 3日（日） 青少年の主張大会（ユーパル矢祭）
- 5日（火） 委員会活動
- 6日（水） 集金日、学習発表会係打合せ
- 7日（木） 合唱全体練習（5校時）
- 8日（金） 学習サポート員（裕先生）来校
- 9日（土） 学習発表会
- 11日（月） 繰替休業日
- 14日（木） 5年生県学力テスト（国・算・理）
- 15日（金） もったいない図書館キャラバンカー来校
 ※15日は5・6校時が読書タイムになります。また、これまで借りていた本の返却と、緑の少年団作成のしおりの贈呈を行います。
- 18日（月） 個別面談、全校集会、クラブ活動
- 19日（火） 個別面談、持久走記録会（3・4校時）
 ※18日と19日は14時30分下校です。お迎えをよろしくお願いします。
- 22日（金） 矢祭中公開授業のため4校時下校
- 25日（月） 5年生社会科見学（トヨペット棚倉店）
 委員会活動
- 27日（水） 手のひらの会、学期末清掃
 卒業・十三参り積立日
- 29日（金） 愛校活動（ワックスがけ）

個別面談について

今月18日と19日は個別懇談です。お忙しいところ、お世話になります。なお、時間の調整などが必要な場合は、連絡ください。よろしくお願いします。

学習発表会について

高学年はオリジナル劇「地元に帰ろう！」を発表します。子どもたちとアイデアを出し合いながら、練習や準備を進めているところです。学校にすでにある物を使って準備していますが、衣装などご家庭からお借りしたいものもあります。子どもたちに伝えているので、ご協力よろしくお願いします。

爆笑！感動！「落語」体験教室

10月29日(火)に行われた「落語」体験教室では、三遊亭遊馬さんに来校していただきました。落語だけでなく、「表現とは、相手に伝えるということ。相手に伝わらないと意味がありません。」と表現について大切な考え方も教えていただきました。6年生は座布団に座りそば食いの発表をするなど、とても貴重な体験ができました。ここでは、子どもたちの振り返りや遊馬さんへの手紙から感想の一部を紹介します。

	<p>ぼくの楽しかったことは2つあります。1つ目は、そばをはしやおわんを使わないで食べるということです。表現の仕方がおもしろかったです。2つ目は、ひよこのレインボーちゃんをがんばっておばあちゃんが育てたのに、学校に寄付したらレインボーちゃんが食べられてしまったという話です。学習発表会では、遊馬さんのようにえんぎしたいです。</p>
	<p>今日は、落語教室でそばの食べ方やおばあちゃんのひよこのレインボーの話を知りました。その中で一番おもしろかったのが、九官鳥の話です。るすの家に来た新聞配達の人が「新聞屋です。」というと、九官鳥が「だあれ？」と答えるのが2時間も続いて、新聞配達の人が脱水でおれたところに、帰ってきたおばあちゃんが「だあれ？」と聞くと、九官鳥が「新聞屋です。」と答える話です。とてもおもしろかったです。</p>
	<p>私は、くりはらのおばあちゃんの九官鳥と新聞屋の話がおもしろかったです。遊馬先生のしゃべり方や動きがおもしろかったです。</p> <p>そばを食べるえんぎの最後の口ですう時の音がすごいと思いました。これからはもっと笑点を見て落語に親しみたいです。</p>
	<p>私は三遊亭遊馬さんの落語を聞いてすごいと思ったことが2つあります。1つ目は声の大きさなどを変えていたことです。いろんな役を1人でやっていたからです。2つ目はさるや九官鳥のまねをしていたことです。その理由は、顔も工夫していたからです。いろいろな話が聞けてよかったです。ステージにあがるときんちょうすることも分かりました。</p>
	<p>私は、三遊亭遊馬さんの落語を聞いて楽しかったことがあります。それは、九官鳥とおばあちゃんの話です。ずっと新聞屋の人が「新聞屋です。」って言っていたせいで、おばあちゃんが「だあれ？」って聞いたら九官鳥が「新聞屋です。」って鳴いていたのがすごくおもしろかったです。言い方や顔の表現がいろいろあって、あんなにおもしろい話が出て、すごいと思いました。</p>
	<p>私は三遊亭遊馬先生の落語を聞いてすごいなと思ったことが2つあります。1つ目は、動物の鳴き声です。すごく似ていたからです。2つ目は、声の高さです。理由は、子どもやお母さんなどいろいろな声でやりきっていたのがすごいと思いました。体験をしたときはすごくきんちょうしたけど、上手にできたのでうれしかったです。</p>

